寒河江市教育委員会会議録

平成27年7月21日 開会

寒河江市教育委員会

# 平成27年7月21日(火曜日) 寒河江市教育委員会

○ 出席委員(5名)

 教育長
 草
 苅
 和
 男
 委
 員
 菊
 地
 道
 子
 委
 員
 鬼
 海
 光

 委
 員
 松
 田
 彌生子
 委
 員
 鈴
 木
 淳
 一

- 欠席委員(0名)
- 事務局職員の職氏名

学校教育課長 山 田 健 二 管理主幹 高 林 雅 彦 生涯学習課長 荒 木 信 行 スポーツ振興室長 辻 洋 一

○ 委員会日程

教育委員会日程 平成27年7月21日(火曜日) 午後1時30分 開 議 市役所 401会議室

- 1 開 会
- 2 議事録承認
- 3 教育長報告
- 4 議 事

議第30号 平成28年度使用教科用図書の採択について 議第31号 寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について

5 閉 会

会議に付した事件

教育委員会日程に同じ

- 1 開 会 午後1時30分
- 2 議事録の承認

# ○草苅和男教育長

ただいまから教育委員会を始めます。

初めに前回6月19日の会議録の承認についてお願いします。

(前回会議録を回覧の上、全出席委員が署名を行った。)

# 3 教育長報告

## ○草苅和男教育長

続きまして教育長報告ですが、前回委員会以降の主な行事等を申しあげます。

6月21日、チェリーナさがえをスタート、ゴールにしてさくらんぼマラソン大会が行われました。当日までの申込みが 1, 499名で、前年度と比べると約2割多かったということであります。実際の当日の参加者は 1, 384名で、そのうち完走者が 1, 243名でありました。大会当日、宮城県の 18歳の方が具合悪くなり、救急搬送などもありましたが、その後回復したとのことを確認しております。

6月23日は寒河江小学校への教育委員会学校訪問がございました。

6月24日、市の青少年育成市民会議の総会が行われました。今年度の事業計画等について話し合われました。

同日に、チェリーナさがえの利用者が5万人に達したということでセレモニーがチェリーナで行われました。

6月26日、西村山地区研究主任研修会が行われ、西村山地区の学校の研究主任の方々に集まっていただき、県教育センターの指導主事からの講話とそれぞれの学校の研究計画等についてレポートを持ち寄って分科会形式で話し合いがなされたところであります。

6月30日、史跡慈恩寺旧境内保存活用計画策定委員会が発足し、第1回目の会合がございました。

同日、第1回教育振興計画検討委員会を市役所で行っております。

7月1日、教育事務評価委員会の第1回目の会合を持ちました。外部評価委員3名を委嘱し、教育委員会が担当する48の事務事業について委員の方へ説明を行い、評価していただくことをお願いしたところです。

同日、さくらんぼ給食ということでJAさがえ西村山から紅秀峰を小学校給食に提供いただき、柴橋小学校で贈呈式をさせていただきました。

7月2日は山形県史跡整備市町村協議会の役員会と総会が米沢市で行われました。寒河江市長が副会長になっていることもあり、私が代理で出席したところであります。

7月3日、西村山市町教育委員連絡協議会総会及び研修会が朝日町で行われました。

7月4日、文化センターで慈恩寺講演会が行われ、廣瀬郁実さんを講師にお招きし、約170名の方々にお集まりいただき、仏像についてのお話を興味深く聞かせていただいたところであります。

7月5日、さくらんぼの都市さがえ全国さくらんぼ俳句大会の講演会、表彰式が行われました。今年度は黒田杏子先生を中央選者にしてお話を伺い、これまで最高の4,500余りの句が集まったということです。また、黒田先生のネームバリューでしょうか、当日は100名を超える方々に集まっていただいたところです。

7月7日、市校長会があり、市長講話ということで佐藤市長から話を伺う機会を持ちま した。まちづくりの今後の展望などについてお話を伺ったところでございます。

7月8日、市教育委員会の学校訪問で陵南中学校を訪問いたしました。

同日、さがえっ子育みアクションプラン推進本部の会議があり、今年度の事業等についての話し合いを行いました。

7月9日、市の小学校水泳大会が行われ、天気も上々で水泳日和だったかと思います。

7月11日、高松地区子育連会長の大沼喜一さんが全国表彰を受けましたので、その祝賀会がアネックスであり、市長と一緒に出席いたしました。

7月12日、市のさくらんぼ大学が開講し、開講式と講演会がハートフルで行われました。当日、記念講演の講師は元YBCアナウンサー横尾友栄さんで、123名の方から参加いただき、「私のコミュニケーション論」というような内容のお話を伺ったところであります。

7月14日、図書館運営協議会が市立図書館で行われ、昨年度事業報告、今年度事業計画について委員の方々から意見をいただいたところでございます。

7月21日、本日この会議後、全国大会等に出場する子どもたちとドイツに派遣される 先生方が表敬訪問されます。全国大会に出場するのは寒小スラッガーズで、高野山にて行 われる全国大会と西武ドームでのティーボール大会、この2つの全国大会に出場するこ とになります。ティーボールは西根小と合同のチームだそうです。中部小BCツインズは 県大会で優勝し、東京での全国大会に出場となります。また、中学生の硬式野球チーム、 寒河江ボーイズも大阪の全国大会に出場することになりました。陵東・陵西中の6名がメ ンバーに入っているということです。また、日独スポ少同時交流ということでドイツに派 遣される方がジュニアアスリートクラブの高砂晃先生で、7月末から半月ほどドイツに 派遣されるということであります。

以上でございます。何かございましたら質問等お願いします。

#### ○鬼海瑞光委員

報告にはなかった事ですが、慈恩寺の御開帳についてはどういう状況でしょうか。

## ○荒木信行生涯学習課長

20日まで公開終了ということで報告を受けました。人数は12,000人を超えたということであります。去年が36,000人だったのでそれと比較すると少なかったのですが、12,000人という数字については慈恩寺でもそれなりに評価をしているということでございます。

## ○草苅和男教育長

昨年の半分以下ですか。

#### ○荒木信行生涯学習課長

昨年は山形ディスティネーションキャンペーンということで県を挙げてJRとタイアップした事業がありましたが、今年は単独、ということもあり2万人の目標とあったようですが12,000人を超えたというところです。昨年のディスティネーションキャンペーンだと東京のエージェントに県を挙げてPRしますので、その差があると思います。

## ○草苅和男教育長

他にございませんか。なければ報告の方は終わりといたします。

#### 4 議事

### ○草苅和男教育長

これより議事に入ります。最初に「議第30号平成28年度使用教科用図書の採択について」を議題とします。事務局より説明をお願いします。

#### ○山田健二学校教育課長

議第30号についてご説明申しあげます。寒河江市立小中学校の平成28年度使用教科用図書を採択するものであります。議案の2ページと3ページをお開きください。2ページが平成28年度使用教科用図書小学校でございます。今年度採択ではございませんので、これまでと同じとなりますが、記載されている種目に対して発行者がご覧のとおりになっております。3ページは平成28年度使用教科用図書中学校でございます。中学校は今年度採択でありますが、小中学校ともに採択協議会にて議決をいただくことになります。中学校の使用教科用図書について申しあげます。

種目、発行者の順で読み上げます。国語・「教出」、書写・「教出」、社会(地理的分野)・「帝国」、社会(歴史的分野)・「東書」、社会(公民的分野)・「東書」、地図・「帝国」、数学・「東書」、数学はこれまで「啓林館」でしたので採択替となります。理科・「大日本」、音楽(一般)・「教芸」、音楽(器楽合奏)・「教芸」、美術・「光村」、保健体育・「大修館」、保健体育はこれまで「東書」でしたので採択替となります。技術家庭(技術分野)・「東書」、技術家庭(家庭分野)はこれまで「開隆堂」でしたので

採択替となります。英語・「東書」。以上でございます。

# ○草苅和男教育長

ただいまの説明について、ご意見ご質問あればお願いいたします。

### ○菊地道子委員

発行者の「教出」、「東書」というのは何の略称なのでしょうか。

#### ○山田健二学校教育課長

「教出」というのは教育出版株式会社、「東書」というのは東京書籍株式会社でございます。「大日本」は大日本図書株式会社、「開隆堂」は開隆堂出版株式会社、「教芸」は株式会社教育芸術社、「帝国」は株式会社帝国書院、「大修館」は株式会社大修館書店、「光村」は光村図書出版株式会社になり、それぞれ出版社の略称ということになります。

## ○菊地道子委員

できれば略称ではなく、正式名称で記載いただきたいと思います。

# ○山田健二学校教育課長

はい、わかりました。

#### ○草苅和男教育長

他にございませんか。なければ採決をしたいと思います。「議第30号平成28年度使 用教科用図書の採択について」を原案のとおり決定することにご異議はありませんか。

(全員より異議ない旨の返答あり)

#### ○草苅和男教育長

議第30号は原案のとおり決定いたしました。続きまして「議第31号寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について」を議題とします。事務局より説明をお願いします。

#### ○辻洋一スポーツ振興室長

「議第31号寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について」説明を申しあげます。 お配りしております「寒河江市スポーツ推進審議会設置条例」をご覧いただきたいと思い ます。第2条にありますように寒河江市スポーツ推進審議会はスポーツ基本法に基づき 設置された審議会で、その目的はスポーツ基本法において、都道府県市町村のスポーツ推 進計画やその他のスポーツ推進に関する重要な事項を調査審議する機関とされておりま す。これによりまして本市においてもスポーツ推進審議会が設置され、これまでもスポー ツの推進に関し、審議してきたところです。第5条では委員の任命について、第1号にお いては学識経験のある者、第2号においては公募による者、から任命するとされておりま す。議案5ページをご覧ください。第1号委員のうち、名簿1番上の佐藤庄一委員ですが、 これまで市体育協会の会長として市体育協会からの推薦により委員をお努めいただいて おりましたが、市体育協会役員改選により、新たに遠藤正幸氏が会長に就任されたことに より、市体育協会から佐藤氏の辞任と遠藤氏の推薦があったということです。また、第1 号委員の冨樫雅人委員は市校長会からの推薦でありましたが、4月の異動によりまして 冨樫氏の辞任と新たに石垣伸介氏の推薦があったとところです。あらためて4ページを ご覧ください。「寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について」、寒河江市スポーツ推 進審議会設置条例第5条の規定により、補欠委員として次の者を任命するものでありま す。任期は残任期間として平成27年7月21日から平成28年7月31日までとなり ます。遠藤正幸氏の役職は市体育協会代表でございます。石垣伸介氏の役職は市校長会代 表となります。この2人を補欠委員として任命するものであります。理由は前任者の辞任 に伴い、新たに委員を任命しようとするものであります。以上、ご審議よろしくお願いし ます。

## ○草苅和男教育長

ただいまの説明について、ご意見ご質問あればお願いいたします。

なければ採決をしたいと思います。「議第31号寒河江市スポーツ推進審議会委員の任命について」を原案のとおり決定することにご異議はありませんか。

(全員より異議ない旨の返答あり)

#### ○草苅和男教育長

議第31号は原案のとおり決定いたしました。

その他、何かございますか。

なければ、以上をもちまして教育委員会を閉会いたします。ありがとうございました。

#### 5 閉 会 午後2時02分